
港人最憂政治化損經濟
逾半受訪者看淡港競爭力 調查報告促港府發展創新

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）本港經濟前景再響起警號，一

項最新調查發現，受訪者對本港經濟前景不樂觀，56%受訪者預

料明年本港競爭力下降，68%人料明年經濟增長低過2%；在明年

本港經濟的負面影響因素中，最多人擔憂的是「政治環境」，佔

達45%人，比例遠大於擔心內地經濟增長放緩拖累本港經濟

(15%)，以及樓價高企(11%)等負面因素。該調查又敦促政府應採

取進一步措施，幫助企業及創業家發展創新業務，以確保本港保

持全球最佳營商環境之一的地位。
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香港文匯報訊（記者 周紹基）彭博昨
引述律師行Ashurst合伙人James Comber
指，今年上任的證監會法規執行部執行
董事魏建新（Thomas Atkinson）將會成
立新隊伍，團隊專責調查操縱市場、企
業詐騙、券商違規等，此舉旨在加快目
前調查的進度。此外，魏建新又計劃將
市場監察系統升級，以及加強本地與全
球監管機構的合作。

加強國際合作 提升監管力度
魏建新在8月底對業界表示，未來會重

點處理足以改變市場行為和更佳保障投
資者的「具影響力的個案」，意味日後
可能加重罰款及高調宣傳，以加強對市
場的阻嚇力。有出席該場合的 James
Comber表示，魏建新與前任的施衛民
（Mark Steward）作風有別，可能是魏

建新希望盡快清理證監會積存已久的個
案。
證監會自2010年至今，法規執行部職
員幾乎倍增，證監會行政總裁歐達禮亦
曾表示，香港須改善市場監察，以吸引
內地和國際投資者。
另一方面，證監會希望加強對市場的

監管力度，也推出了有關上市架構改革
的諮詢文件，但很多市場人士對今次的

改革仍然抗拒，要求撤回諮詢。甚至有
意見認為，港交所（0388）的上市委員
會及董事方面，應就此發表意見。

李小加：改革諮詢應善始善終
港交所行政總裁李小加昨天出席新股

掛牌儀式後表示，交易所與證監會就上
市架構監管的聯合諮詢，還有一段時間
才完結，應善始善終，待諮詢完畢後才
有公平結論。他認為，外界的討論難以
量化，如果有人對議題有觀點，應該寫
成諮詢回應，交易所及證監會才能在諮
詢結論上考慮。

證監擬設專組打擊造市違規行為

近半人料明年加薪低於3.5%

澳洲會計師公會昨公佈2017年香港經濟前
景調查。受訪者對明2017年本港經濟發

展持謹慎保守看法，68%的受訪者預料明年香
港經濟將維持現況或增長低於2%，當中認為
增長1%至1.9%的有33%，維持不變至增長少
於1%的有34%，認為將下降1%或以上的有
7%；認為增長2%至2.9%的有20%，增長3%
以上的有8%。

高樓價外圍需求弱添不明朗
在明年的負面因素影響中，45%人認為是
「政治環境」，是眾多負面影響中的最多人
擔心的負面影響因素，遠多過第二位的中國
內地經濟增長下行（佔15%），樓價高企是
第三大負面影響因素，佔11%。此外，其他
亞洲經濟體系的競爭加劇、成本增加及寫字
樓租金上升、主要市場的出口需求下降及美
國經濟增長微弱，也是本港經濟前景不明朗
的因素。
而在明年的正面影響因素中，認為「中國
內地經濟增長」是最大正面影響因素，佔
25%，低利率居第二位佔12%，基建項目第
三佔10%。

應配合港優勢加強兩地融合
對於「政治環境」成為明年最大負面影響
因素，該公會大中華區分會會長陳家輝解釋
指，由於是次調查在立法會選舉期間進行，
故受訪者有可能受當時的政治氣氛影響。他
指，在環球經濟狀況持續不穩的背景下，受訪
者對本港經濟前景信心不高也不足為奇。他相
信，香港一向適應力強，該會對香港長遠經濟
前景有信心，相信不會長期處於低水平。
公會首席執行官麥雅理（Alex Malley）認
為，港府在今年的財政預算案承諾，戰略性
投資於創新、研發、教育、機場建設及物流
行業，以推動經濟的長遠增長。香港與內地
越趨融合，加上有利的營商環境、低稅率、
完善的資本市場，以及大量專才，香港具備

優越的條件以制定進一步的改進議程。

「一帶一路」及深港通添機遇
麥雅理續指，內地經濟增長、「一帶一

路」政策為本港帶來的機遇，滬港通及深港
通的開通、以及本港主要離岸人民幣中心的
地位等正面因素同時刺激本港經濟。未來港
珠澳大橋及西九龍文娛藝術區等基建項目帶
來大量就業率。
陳家輝稱，香港經濟增長仍有與內地合作機

遇、低稅率及基建項目等正面因素，港府可在
政策推行上吸引跨國企業來港設地區總部，以
維持香港經濟增長及競爭力。另外，電子商務
及醫療保健仍為最具增長潛力行業，惟今年科
技取代金融及銀行業躋身第三。

推動創新產業可增港吸引力
澳洲會計師公會建議，政府有必要採取行動
提升本港國際競爭力，當中可透過吸引更多跨
國企業來港設立地區總部；大力支持企業在港
進行金融科技活動及港企進行研究及促進創新
產業；為中小型企業提供更多資訊，助其加強
對「一帶一路」及相關機遇的認知。
調查涉及226名來自本港上市公司，跨國企

業、私營企業，政府及非牟利團體的財務及
會計專業人士參與。

■李小加
稱，待上
市架構改
革諮詢完
畢後，才
有公平結
論。

■ 陳 家 輝
稱，香港一
向 適 應 力
強，對長遠
經濟前景有
信心。
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香港文匯報訊（記者 陳楚倩）澳洲會
計師公會的調查又發現，受訪者對本港
經濟前景不樂觀也影響着就業環境，預
期加薪少過3.5%的人佔48%，與去年一
樣。61%的受訪者預計其僱主會維持現
有僱員人數，甚至會縮減人手。受訪者
亦憂慮現時環境不利轉工，當中大多數
受訪者認為在未來12個月(46%)，不敢搵
新工「跳槽」，預計明年「跳槽」的則
有21%。
低經濟增長環境影響加薪幅度，普遍

受訪者對明年加薪的期望不高，70%的
受訪者預計薪酬將維持不變或加幅低於
3.5%。有6.4%受訪者甚至認為明年薪酬
會下降或感到不明朗。
本港樓市方面，受訪者預計明年住宅

物業樓價增長不大，45%人看樓價維持
不變或增長少於10%。但普遍受訪者認
為樓價已比去年有改善，去年的調查多
達65%人預期樓市下跌，今次則僅25%
人預期下跌。

網上購物興起影響舖租下跌
零售店舖方面，52.6%受訪者預期價

格會下跌。公會大中華區分會會長陳家
輝表示，電子商務模式興起，是影響租
金下跌的其中一個因素。網上銷售亦改
變傳統零售店舖運營模式，對整體經濟
有正面影響。
對於本港寫字樓租金高企亦阻礙吸引

跨國公司，加上本港甲級寫字樓供應缺
乏，導致不少外國企業轉往亞洲其他國

家設辦公室。陳家輝認為，隨着港深珠
通道貫通，將帶動東大嶼山發展商業中
心，加上政府一直致力增加土地供應，
東九龍寫字樓供應上升，相信未來會紓
緩中區寫字樓供應壓力。

冀吸人才資金推動金融科技
至於如何提高競爭力，公會前大中華

區分會會長李文傑指，希望政府採取措
施，吸引跨國企業來港設立總部，推動
本港金融科技發展，可借鑑英國、新加
坡及瑞士推動金融科技。此外，人才方
面，可在簽證上提供便利，吸引人才來
港。資金方面，可吸引創投基金來港投
資，助大專院校及大行盡快將科技商業
化。

澳洲會計師公會昨日公佈明年的香港
經濟前景調查結果，顯示香港主流社會
對明年經濟前景普遍存有憂慮，其中政
治化被認為是阻礙經濟發展的最主要因
素；而最有正面影響的因素，則是中國
內地的經濟增長。這個結果清晰揭示了
近年社會泛政治化傾向的禍害，也明示
香港經濟的希望繫於國家經濟的強大帶
動，值得全體港人深思。尤其值得警惕
的是，反對派和激進勢力以政治思維來
對待香港與內地的融合，以政治眼光看
待與內地的合作，將單純的經濟合作問
題政治化，如果被這種錯誤觀念左右，
香港將錯失發展經濟、改善民生的良
機。

澳洲會計師公會是具國際權威的專業
組織，此次調查訪問了226名會計、財
務及商界的專業人士，具備相當的代表
性和公信力。結果顯示，56%受訪者認
為明年香港的國際競爭力會下降，更有
58%認為來年經濟將維持現狀或增長低
於2%，比去年感到悲觀的比例再增加5
個百分點。調查問卷讓受訪者選擇對本
港經濟有負面影響的各項因素，多達
45%的受訪者認為政治環境惡化是最重
要原因。顯然，香港近年泛政治化日趨
嚴重，反對派政客為一己私利，動輒拉

布阻礙議會運作，讓各項施政裹足不
前，過去幾年令本港多個領域的發展坐
失良機。另一方面，反對派政客還刻意
挑撥香港與祖國內地的關係，煽動要與
內地區隔的錯誤觀念，企圖破壞兩地的
經濟合作。本次澳洲會計師公會的調查
同時讓受訪者選擇對香港經濟有正面影
響的因素，最重要的就是中國內地的經
濟增長，其次是低利率、基建項目和
「一帶一路」政策、滬港通深港通等
等，排第一和前列的多項因素，都與內
地的發展和惠港政策密切相關，在在說
明內地是本港經濟發展的最大推動力。

這項調查結果給全港社會兩大啟示：
一是政爭害港。政爭氾濫、撕裂社會、
激進暴力頻仍，香港就難有優勢吸引資
金、匯聚人才。二是背靠祖國是香港最
重要優勢。回歸以來，中央支持香港的
舉措從未間斷，國家在人民幣國際化和
「一帶一路」建設上支持香港扮演關鍵
角色，與內地優勢互補，發揮「香港所
長、國家所需」，是當前香港最大機遇
所在，不容有失。如果港人被反對派所
鼓吹的激進「本土」思潮所蠱惑，以泛
政治化的態度對待香港與內地的經濟融
合，將會錯失發展經濟和改善民生福祉
的大好機會。

排除政爭干擾 香港才有未來
九龍城裁判法院法官昨日裁定「熱血公民」成員陳柏

洋在年初旺角騷亂中，向警員投擲水樽襲警及拒捕兩項
罪名成立，判監九個月。這是涉及旺角暴亂的首宗定罪
案件，法官依法對參與暴亂的陳柏洋予以懲處，彰顯了
法律的尊嚴，體現了違法必被追究，違法者必須付出應
有代價的法治精神，也符合主流社會公眾的期望。未來
一段時間，法庭還將陸續審理涉及旺角暴亂的多起案
件，社會大眾期待法庭能夠排除泛政治化的干擾，繼續
以事實為依據，以法律為準繩，依法對煽動暴亂、襲警
拒捕、放火毀物等嚴重破壞社會秩序的暴徒施以刑罰，
以彰顯法治尊嚴，維護香港社會的繁榮穩定。

今年新春發生在旺角街頭的暴亂事件，是近年來激進
反對派勢力策動的最大一場暴力衝突和違法事件，廣大
市民在現場或在電視鏡頭上都看得很清楚：一些激進分
子站在車頂上煽動非法集會，鼓動暴徒集結和衝擊警
方，一些歹徒在街頭撬起磚頭，毀物打人，到處放火，
甚至圍毆追打警察，連受傷倒地的警察也繼續受到攻
擊。這些歹徒的所作所為，已經涉嫌干犯暴亂罪等罪
行，嚴重破壞了社會秩序，影響香港的繁榮穩定，必須
依法予以嚴懲。

對「熱血公民」成員陳柏洋襲警及拒捕一案，法官在
判詞中指出，被告行為視警員為活動標靶，肆意攻擊，
危害前線警務人員安危；法官斥責被告目無法紀，破壞
社會秩序，儼如暴徒；更強調判刑要顯示阻嚇性，否則
會危害前線警員安全、打擊警員士氣及損害社會秩序，
因而判處陳柏洋入獄九個月。這個判決對那些在示威等
活動中猖狂使用暴力衝擊的激進分子，可謂當頭一棒。

判詞更是明確警告這些蓄意以暴力手段來破壞社會秩序
的激進分子，違法是有後果的，嚴重違法則要付出更大
代價，必將被判處具阻嚇性的刑罰。

香港主流社會人士都認為，這個判決彰顯香港法治精
神和法律尊嚴。眾所周知，香港是法治社會，執法需
嚴、違法必究，是維護法治尊嚴的必要做法。法官在作
出判決時，應根據犯罪的事實、法律的規定及對社會造
成的影響程度來量刑，而不應被政治因素所左右。對於
一些以政治口號作為掩飾的大規模違法行為，絕不能因
為政治理念的藉口而讓其輕易脫罪或只被象徵性懲處。
只有依法嚴懲，香港法治的核心價值才能體現，法治的
尊嚴才能維護，社會的秩序才能確保。因此，昨天法官
的裁決和判刑，得到了香港主流社會的支持，符合廣大
市民求穩定、反暴力、保秩序的心願。

旺角暴亂的場面觸目驚心，暴力行為駭人聽聞，警方
至今已經拘捕了近90名涉嫌犯罪分子，對其中50多人
提出起訴。昨天的裁決只是首宗，接下來法庭還將審理
多個相關案件。廣大市民都期待法庭以不姑息暴力犯
罪、維護法治尊嚴為原則，依法對這些涉嫌策動暴亂及
參與暴力犯罪的違法者作出嚴懲，震懾那些企圖組織策
劃暴力衝擊行動的激進分子。如果對這些暴力犯罪分子
輕輕放過，恐讓他們誤以為只要披上「崇高理想」外
衣，就可以用無代價、低代價的違法行為來達致其個人
目的。如果持續發放這種錯誤信號，那些激進歹徒就有
可能變本加厲，使用更嚴重的暴力手段及策動規模更大
的暴亂事件，香港社會將永無寧日，繁榮穩定也會變成
一句空話。

依法嚴懲暴亂分子 彰顯法治維護安定


